

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Kesimpulan, implikasi dan rekomendasi akan diuraikan pada bab ini, yang disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Manfaat Hasil Pelatihan Sulaman Pita Sebagai Kesiapan Perintisan Usaha Lenan Rumah Tangga” (Penelitian Terbatas Pada Alumni Pelatihan Sulaman Pita Yang Diselenggarakan Di *Crayon's Craft & CO* Periode Tahun 2008 Triwulan Pertama Jl. Aceh No.15 Bandung)

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini berdasarkan pada latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil penelitian dan pembahasan dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. Manfaat hasil pelatihan sulaman pita sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga ditinjau dari kemampuan kognitif sebagian besar telah merasakan manfaat dari hasil pelatihan sulaman pita yang meliputi pengetahuan jenis benang sulam dan fungsi benang sulam *mauline*, pengetahuan macam-macam ukuran pita, pengetahuan karakteristik jarum *chenille*, pengetahuan desain motif stilasi, pengetahuan macam-macam tusuk hias dan pengetahuan pemilihan lokasi usaha.
2. Manfaat hasil pelatihan sulaman pita sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga ditinjau dari kemampuan afektif lebih dari setengahnya merasakan manfaat dari hasil pelatihan sulaman pita yang meliputi kecermatan

dalam pemilihan jenis kain, ketekunan dalam membuat produk dengan hiasan sulaman pita, upaya menambah wawasan pengetahuan sulaman pita, menanggapi kritik dan saran tentang hasil produk, upaya melatih keluwesan membuat hiasan sulaman pita, dan keterampilan dalam pembuatan hiasan sulaman pita.

3. Manfaat hasil pelatihan sulaman pita sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga ditinjau dari kemampuan psikomotor sebagian besar telah merasakan manfaat hasil pelatihan sulaman pita yang meliputi terampil membuat hiasan sulaman pita, terampil memilih jenis pita, terampil mendesain motif stilasi, terampil menerapkan pola hias, terampil membuat variasi motif, terampil menetapkan harga jual, terampil memilih warna dan kombinasi warna pada pembuatan taplak meja tamu dan sarung bantal kursi, terampil membuat motif hias pada pembuatan sarung bantal kursi, terampil memilih tusuk hias pada pembuatan sarung bantal kursi, terampil memilih jenis pita dan ukuran pita pada pembuatan sarung bantal kursi dan terampil memilih benang sulam pada pembuatan taplak meja tamu dan sarung bantal kursi.

B. Implikasi

Kesimpulan di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan manfaat hasil pelatihan sulaman pita sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga.

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil pelatihan sulaman pita dalam kemampuan kognitif sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga sebagian besar telah merasakan manfaat dari hasil pelatihan sulaman

pita. Hasil penelitian tersebut mengandung implikasi bahwa selama mengikuti pelatihan sulaman pita peserta pelatihan telah optimal dalam mempelajari pembuatan sulaman pita yang dapat memberikan manfaat sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga.

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil pelatihan sulaman pita dalam kemampuan afektif sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga lebih dari setengahnya merasakan manfaat dari hasil pelatihan sulaman pita. Hasil penelitian tersebut mengandung implikasi bahwa selama mengikuti pelatihan sulaman pita peserta pelatihan cukup memiliki sikap disiplin, tekun, bersungguh-sungguh dan motivasi diri dalam pembuatan sulaman pita, sehingga dapat memberikan manfaat di dalam mempersiapkan diri untuk merintis usaha lenan rumah tangga.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil pelatihan sulaman pita sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga ditinjau dari kemampuan psikomotor sebagian besar telah merasakan manfaat dari hasil pelatihan sulaman pita. Hasil penelitian tersebut mengandung implikasi bahwa selama mengikuti pelatihan sulaman pita peserta pelatihan telah menguasai materi teori pembuatan sulaman pita dan mampu menguasai keterampilan pembuatan sulaman pita dengan baik yang dapat dijadikan sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga.

C. Rekomendasi

Rekomendasi yang penulis ajukan berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Rekomendasi yang penulis ajukan sekiranya dapat memberikan manfaat bagi pihak-pihak yang bersangkutan, yaitu :

1. Alumni Pelatihan Sulaman Pita

Manfaat hasil pelatihan sulaman pita ditinjau dari kemampuan kognitif, afektif, dan psikomotor sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga pada umumnya sebagian besar peserta pelatihan telah merasakan manfaat hasil pelatihan sulaman pita. Kondisi ini diharapkan alumni pelatihan untuk tidak merasa puas dengan ilmu yang didapatnya dan lebih meningkatkan pengetahuan, sikap dan keterampilan pembuatan sulaman pita sehingga alumni pelatihan memiliki kesiapan untuk merintis usaha lenan rumah tangga.

2. Instruktur

Manfaat hasil pelatihan sulaman pita ditinjau dari kemampuan kognitif, afektif, dan psikomotor sebagai kesiapan perintisan usaha lenan rumah tangga pada umumnya sebagian besar peserta pelatihan telah merasakan manfaat hasil pelatihan sulaman pita. Kondisi ini diharapkan dapat menjadi acuan bagi instruktur untuk lebih meningkatkan dan mengembangkan proses pelatihan pembuatan sulaman pita serta lebih memotivasi peserta pelatihan dalam meningkatkan pengetahuan, sikap dan keterampilan dalam pembelajaran pembuatan sulaman pita yang lebih baik lagi, sehingga memiliki kesiapan untuk merintis usaha lenan rumah tangga.

3. Peneliti Selanjutnya

Setelah mendapatkan hasil penelitian tentang “Manfaat Hasil Pelatihan Sulaman Pita Sebagai Kesiapan Perintisan Usaha Lenan Rumah Tangga” ditinjau dari kemampuan kognitif, afektif dan psikomotor yang sebagian besar berada pada kriteria cukup, sehingga masih dimungkinkan untuk dapat dilakukan penelitian selanjutnya dengan mengembangkan variabel-variabel yang lainnya berkaitan dengan keterampilan pembuatan sulaman pita.

